
第 465 回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和２年９月 18 日（金）13 時 30 分～14 時 45 分 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤 隆     会長 

五十嵐 のぶ代  委員 

菊池 ユウ子   委員 

齊藤 謙     委員 

杉本 貴宏    委員 

鈴木 雅雄    委員 

 

（２） 県側（４名） 

    若者女性協働推進室  

     若者女性協働推進室長          髙橋 久代 

特命参事兼青少年・男女共同参画課長   高井 知行 

主  査   髙橋 省一 

主  事   本山 博仁 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

髙橋主査の司会により開会。 

審議会に先立ち、第 21期岩手県環境浄化審議会委員に対する辞令書交付を実施。 

（２） 会長及び会長代理人の選出 

新任期で初めての審議会であることから、委員による会長の互選を行ったとこ

ろ、遠藤委員が推薦され、承認された。 

会長職務代理者には、会長から五十嵐委員が指名された。 

（３） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23 条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（４） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が齊藤委員を指名。 

 



（５） 議事（要旨） 

【事務局】 

条例第 10 条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  全体的に新型コロナウイルス感染症や芸能人の騒動により、トイレを使用

した性行為の記事、ワクチンに乗じた薬物の記事が多く見受けられました。 

  １番は、テレビなどでも多く見受けられる手法ですが、あみかけで文字を

隠して表示することで、青少年が興味をそそる記事の表示となっていました。 

  ２番は、リベンジポルノ、過去のパンデミックなどを面白おかしく取り扱

っていたため、青少年にとって悪い情報を与える内容となっていました。 

  ３番、４番は、いつも指定されている図書であり、コンビニエンスストア

などで陳列する際には、陳列方法に注意するべきものだと思います。 

  ５番は、漫画としてのストーリー性があるように見せつつ、やり返すよう

な残虐的なシーンが多く青少年が真似しやすいため、きちんと目を通した上

で正しく陳列すべき図書類だと思いました。 

 

【菊池委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番から４番については、新型コロナウイルス感染症に関連した性の話題

や有名人のＳＮＳによる自殺関連の記事など、刺激的に取り上げているもの

が多くありました。今まで見てきた中で一番ひどい写真が数多くあり、女性

蔑視と捉えられるタイトルの付け方や興味がある人がすぐ食いつくような内

容となっており、青少年の健全育成にはふさわしくないものでした。 

５番は、「ヤクザの喧嘩編」というタイトルのとおり、あまりにも具体的な

殺人描写の羅列になっていたため、審査基準に該当すると判断しました。 

 

【齊藤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、盗撮やドラッグ、女性とのつながり方や落とし方など青少年には

好ましくない内容が書かれていました。 

  ２番は、１番同様具体的な性的な動画や写真の検索方法が書かれてありま

した。 

  ３番は、都市での犯罪や芸能人の記事、暴走族の助長などが書かれてあり

ました。 



  ４番は、芸能人の盗撮や入れ墨など青少年が関心を持ちそうな内容が多く

ありました。性の描写も多くあり、不健全な内容でした。 

  ５番は、内容もストーリー性もない、見るに堪えない暴力的な描写が多く

あり、青少年にはふさわしくないものでした。 

 

【鈴木委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番と２番は、性的行為を露骨に表現しているものが多くありました。 

  ３番は、有名人の自殺行為について書かれてあり、青少年に自殺行為を誘

発する恐れがある内容になっていました。 

  ４番は、女性を蔑視したような性的な雇用について露骨に表現され、記事

にされていました。 

  ５番は、凶悪な表現が多く、暴力を容認するような描写があり、青少年の

暴力に対する気持ちをそそる表現となっていました。 

 

【杉本委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、薬物に関する記事や性的玩具の紹介、泥棒をする際の注意点を描

く漫画があり、泥棒行為に関心を向けさせるような内容もあり、犯罪を誘発

させる内容になっていました。 

  ３番は、動画で自殺の様子を撮影して英雄になるという内容の記事があり、

自殺を誘発する恐れがあり大変気になりました。 

  ５番は、集団で暴力を振るうシーンをはじめ、殴り方や蹴り方が具体的に

描かれており、気持ちが高ぶった青少年が真似しやすい内容となっていたた

め、青少年の健全育成にふさわしくない内容でした。 

 

【遠藤会長】 

 皆さんと同じように、全冊指定でお願いします。 

 新型コロナウイルス感染症が蔓延して非常に大変な状況でありますが、風俗

が１つの危険地帯になっていると思いますが、そこにいる人たちを虐げている

という表現もありました。菊池委員からも今までで一番ひどかったという発言

がありましたが、コロナの状況下で世の中の空気が殺伐としているように感じ

ました。 

以上、審議会としましては、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定は、令和２年 11 月 13 日（金）に開催予定として、詳細は後日

連絡する旨説明。    

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 


